

こはた

青森市立幸畑小学校
令和6年6月25日
学校だより 第4号
文責 教頭

心と心を『ことば』でつなぐ

校長 西村 健

「先生、〇〇さんがいすを蹴ってきました。」「先生、△△さんに背中を押されました。」新しい学級になり、人間関係が構築されてくる今の時期、子どもが血相を変えて訴えてくることがあります。「いじめ…」と危惧しながらも、こんなときは、まず当事者を呼んで事情を聞きます。すると、「通路にはみ出していたから、じゃまだと思って足でよせました。(決して「蹴ったとは言わない。）」一応、まわりの子にも聞いてみます。やはり、事実らしい。そこで両者に問います。「どうすれば、よかったのかなあ。」

「△△さんに背中をたたかれた」事案は、相手が無意識のうちにぶつかった、そしてそのまま行ってしまった、といった場合が案外と多いようです。でも、やはり両者に問います。「どうすれば、よかったのかなあ。」

じゃまになっていたら「ちょっとよけてくれる。」

わざとではなくてもぶつかってしまったら「ごめんね。」

その一言があれば、違っていたのではないのでしょうか。

自分の意に沿わなければすぐに手が上がる、足が出る…。

言葉で伝えられず、実力行使。そんなお子さんが増えているという研究があります。「ムカつく」「キレル」といった言葉の出現と時を同じくして増えているというのです。

「ことば」を通して思いを伝える、自分を説明する、そういった社会的な能力(技術)～ソーシャルスキルと呼ばれています～を育てていくことが、今の子どもたちにはとても大切なことなのだ。と改めて思っています。

昨年度から本校で大切にしている「あったか言葉」「名前にさん付け」は、こうした面でも子どもたちに生きる力を育てていくものと考えています。また、今年度の合い言葉の1つである「1日1回はちよぽうしよう」は友達、クラス、学校全体や地域を思いやることにつながります。ご家庭でも、子どもたちの「伝える言葉」を大切に、話を聞いてあげてください。



7月行事予定

| | | | |
|--------|-------------|--------|--------------|
| 3日(水) | 6月引落日② | 15日(月) | 海の日 |
| 4日(木) | 救命講習会(PTA) | 17日(水) | 児童会朝会 |
| 5日(金) | クラブ活動 | | 委員会活動 |
| 8日(月) | 宿泊学習1日目(5年) | | スクールカウンセラー来校 |
| 9日(火) | 宿泊学習2日目(5年) | 19日(金) | 1学期前半終業式 |
| 10日(水) | 全校朝会活動 | | 全校5時間授業 |
| | 5・6年生出前授業 | 22日(月) | 夏季休業(～8/25) |
| 11日(木) | 1～4年プール学習 | | 個人面談(～7/26) |
| 12日(金) | クラブ活動 | | |

行事予定が変更になったときは、まちコミメールで連絡します。

学校評議員会

6月10日(月)に、学校評議員会が開かれました。3校時に授業参観を行った後、学校側から今年度の学校経営の方針や取り組み、生徒指導等について説明を行いました。評議員の皆様からは、授業参観の感想や地域や学校の現状について意見が出され、情報交換を行うことができました。



水泳教室

6月18日(火)に、1～4年と麦のめ学級・しあわせ学級の水泳教室が市民室内プールで行われました。朝から心なしか子どもたちからわくわく感が伝わってきて、この日を楽しみにしていたんだなあと感じました。

当日は、朝から気温が上がったためプールの水が冷たく感じたようですが、どの子も思いっきり泳ぐことができたようです。

7月11日(木)には、5・6年生の水泳教室が行われます。

校内研修

今年度の先生方による校内研修は、研究主題を「やってみたい!分かった!できた!皆に生きて働く知識・技能を習得させるための学習指導の研究」とし、算数科の学習を通して、学習面における学校課題解決に迫る有効な学習指導の在り方について授業実践を通して明らかにしていくことに取り組みます。中でも、今年度は「課題設定や課題提示の工夫」と「自力解決に向けた支援の工夫」を中心に研究を推進していきます。

今後は、提案授業や見せ合い授業等を受けて、全員で協議後、幸畑小児童の現在の課題を洗い出し、今年度の校内研修を総括します。そして、次年度の校内研修の計画を行い、更なる「確かな学力を身に付けさせるための学習指導」を目指すことに取り組んでいくこととなります。

体育デー壮行会

6月19日(水)に、体育デー壮行会を行いました。5年生が中心となって応援内容や方法を考え、1～4年生に伝達・練習を行い、全校をあげて壮行会の準備に取り組みました。当日は、選手による力強い目標発表と6年生を勇気付ける大きな声での応援があり、学校全体が体育デーに向けた意気込みに包まれました。

6年生大活躍 第71回青森市小学校体育デー

| | | | |
|--------|----|-------------|-----|
| 男子100m | 3位 | 女子800m | 7位 |
| 女子100m | 3位 | 女子走幅跳 | 15位 |
| 男子800m | 7位 | 男子4×100mリレー | 4位 |
| 女子800m | 1位 | 女子4×100mリレー | 2位 |